

LA PAUVRETE EN FRANCE

DOCUMENT 1 :

événement

pp. 4, 7, 8, 11 et 12



Le 17 octobre, Journée mondiale de lutte contre la misère, est l'occasion de voir la réalité de millions de Français vivant dans la précarité. Et de se donner les moyens de...

refuser la misère



Les clés de l'actualité Semaine du 14 octobre au 20 octobre 2004

B.P.

Spécialité : TOUTES SPÉCIALITÉS

Code Spécialité :

Durée :
3h00

Session
2006

Épreuve : Expression française et Ouverture sur le monde

N° sujet : 06-1718

Coefficient:

Folio
1 / 5

DOCUMENT 2 :

Évolution du nombre de titulaires du RMI entre décembre 1989 et décembre 2005

Nombre de RMistes en personnes

Décembre 1989	396 160
Décembre 1990	496 285
Décembre 1991	567 556
Décembre 1992	654 642
Décembre 1993	774 803
Décembre 1994	888 468
Décembre 1995	925 286
Décembre 1996	988 715
Décembre 1997	1 045 303
Décembre 1998	1 087 861
Décembre 1999	1 120 251
Décembre 2000	1 072 258
Décembre 2001	1 051 725
Décembre 2002	1 068 923
Décembre 2003	1 120 844
Décembre 2004	1 215 300
Décembre 2005	1 266 400

*Source données : Cnaf***DOCUMENT 3:**

La journée mondiale du refus de la Misère est célébrée le 17 octobre, date reconnue par les Nations Unies depuis 1992.

Le temps passe et la misère est toujours d'actualité. Elle touche des enfants, des étudiants, des femmes seules avec leurs enfants, des couples salariés, des personnes isolées. La pauvreté revêt différentes formes : une pauvreté matérielle caractérisée par le dénuement, de gros endettements, la difficulté de se loger, de se nourrir ou de s'habiller, mais aussi une pauvreté psychologique et morale. Des personnes qui, à la suite d'un licenciement, d'un divorce, sombrent dans la déprime ; des jeunes en rupture avec leur famille ; des personnes âgées coupées de tout. ; des familles vivant dans la crainte d'être mises à la rue ou de voir

enfants leur être retirés. La palette est large et n'est malheureusement pas exhaustive. Mais au-delà des situations individuelles, il est toujours révoltant de constater que, dans un pays riche comme la France, certaines personnes vivent dans le plus grand dénuement. La journée mondiale du refus de la misère est l'occasion d'écouter la voix de ces personnes. Ces témoignages peuvent nous amener à interroger les pouvoirs publics sur les politiques mises en place pour changer les choses. Ils peuvent aussi être l'occasion d'avoir envie de faire quelque chose, de s'engager à son échelle, dans son quartier, dans son collège ou lycée.

*Les clés de l'actualité Semaine du 14 au 20 octobre 2004***B.P.**

Spécialité : ...TOUTES SPÉCIALITÉS

Épreuve : Expression française et Ouverture sur le monde N° sujet : 06-1718

Session : 2006

Folio : 2 / 5